



ASOCIACION DE BANCARIOS DEL URUGUAY

COMITE DE EMERGENCIA

OCTUBRE 19 DE 1959

BOLETIN N° 29

SOBRE EL REMITIDO DEL MINISTERIO DEL INTERIOR

NUEVA ARMA INTIMIDATORIA

Fracasada la efectividad de los emplazamientos.

Vista la casi unánime resolución del gremio, confirmatoria de su firmeza, de su voluntad por no ceder mientras no sea contemplado en sus exigencias.

Se intenta un nuevo e indirecto esfuerzo intimidatorio, a través del remitido del Ministerio del Interior.

Indirecto decimos, y además menoscabante de nuestra unidad y nuestra firmeza.

Da por supuesto dicho remitido que nuestras fuerzas flaquean y que los núcleos que puedan quedar en rebeldía hacia los Directorios recurrirán a procedimientos compulsivos para evitar que quienes deseen entrar lo hagan.

No permitimos augurar a las medidas conducentes a "dar garantías a la libertad de trabajo de los funcionarios" el único y exclusivo resultado de dar a las zonas adyacentes a los Bancos el pintoresco espectáculo de ciudad "ocupada".

No tendrán esas fuerzas a nadie que resguardar, a no ser aquellos pocos desviados de la línea gremial que desde el primer día están demostrando su obsecuencia, su servilismo, en el ínfimo porcentaje de un 1%. Y estos, mañana, al igual que todos los días anteriores, si lograron superar las vallas de su moral —si la tienen— y de su conciencia —que no la tienen blanca por cierto—, no tendrán ningún obstáculo en llegar a las cuatro paredes de los edificios. Esos edificios que con nuestra presencia se dignifican por el trabajo y la responsabilidad y que con la suya se profanan por el agravio que hacen a los nobles sentimientos de fraternidad, compañerismo y amistad que se deben albergar en cada individuo.

La casi totalidad de los bancarios de capital y gran número de los del interior, ratificaron su posición de lucha y dieron en la Asamblea el camino para la solución del conflicto.

No piense el Ministerio del Interior que el Palacio de Peñarol albergó a traidores, o que los compañeros que hasta ayer estuvieron en la lucha son capaces de ignorar esa abrumadora mayoría que conformó la decisión del gremio.

Ante este nuevo intento de coacción y debilitamiento de nuestras filas, debemos decir:

El gremio no necesita que se le tutele en su libertad de trabajo.

El gremio exige que se le respete en su derecho a la satisfacción de sus necesidades económicas.

Esté seguro, señor Ministro, que ninguno de los afiliados a la Asociación de Bancarios habrá de intervenir en actos de REPRESALIA MATERIAL contra los traidores del gremio, puesto que consideran que la REPULSA MORAL de que ellos son, y seguirán siendo objeto mientras vivan, habrá de ser suficiente para demostrarles hasta donde llega el desprecio que han sabido inspirar.

Esté seguro, señor Ministro, que ningún bancario oficial emprenderá el camino hacia los Bancos mientras ese camino esté marginado por los uniformes que la prepotencia de las autoridades coloque allí. Transitará por él cuando se haya considerado con dignidad el problema que desde hace un año viene pidiendo que se solucione.

Compañeros del Banco Hipotecario

En la mañana de ayer y con carácter informativo y organizativo se reunió en el Club del Banco Hipotecario el personal del mismo.

Con una concurrencia superior a las 600 personas, se ratificó la total adhesión de ese núcleo de compañeros a la decisión casi unánime del gremio de la Asamblea del sábado.

Comentar con palabras lo brillante y emotivo que fue este pequeño acto, no es posible. Lo único sí, que es necesario recalcar que aquellos compañeros que con altura, con respeto y con valentía sostuvieron en la Asamblea General posiciones contrarias a las de la mayoría de la misma, son ahora y desde el momento en que dicha Asamblea resolvió, los más firmes soldados en nuestro combate, o por lo menos tan firmes como el resto del gremio.

Compañeros de la Caja de Ahorro Postal

También estos compañeros han ratificado su total adhesión al movimiento. Siguen en la lucha, como en sus primeros 13 días, siendo ejemplo de firmeza con el 100% de los funcionarios en huelga.

INFORMACION GREMIAL

”) A partir del día de hoy distintas delegaciones designadas concretarán en entrevistas con Directivas de otros gremios el planeamiento de las actitudes solidarias ofrecidas desde el comienzo de nuestro movimiento.

”) En el día de mañana el Comité de Emergencia se reunirá con la Directiva del "S. U. N. D. E. O." (gremial de empleados y Obreros del Departamento Comercial del Banco de la República), para estudiar la forma y oportunidad en que estos compañeros comenzarían su lucha solidaria.

”) El Comité de Emergencia ha resuelto participar y exhortar al gre-

mio a concurrir al Mitin que se realizará dentro de breves días, que agru-
pará a la gran mayoría de los sectores del movimiento sindical del país.

7) La Comisión Coordinadora de Gremiales de Entes Autónomos se
reune en el día de hoy para tratar sus próximos pasos en apoyo de nues-
tro movimiento.

8) La Asamblea Consultiva pro-Central Unica recibirá a dos repre-
sentantes de nuestro gremio con el objeto de informarse en todos sus de-
talles sobre nuestro conflicto.

Asamblea condigna de huelga ejemplar

Todos ustedes compañeros han concurrido a la Asamblea.

Todos ustedes han apreciado su desarrollo, su dirección, el celo y la
forma como fue garantida y como se ejerció el derecho a la libre expresión
de las ideas, y cómo el gremio luego de su discusión de los distintos puntos
de vista, aprobó la moción triunfante y conocida por la abrumadora
mayoría.

En el margen de los 5.000 asistentes, las 5 únicas manos en contra y
las 17 abstenciones, ratificaron y superaron aquel magnífico 84% del ple-
biscito que facultó la declaración de huelga.

Entre el viernes y el sábado vivimos una nueva jornada demostrativa
de la madurez del gremio.

Superando los emplazamientos de los Directorios, vacíos en contenido
de derecho y de justicia, pero henchidos de prepotencia y de defensa de un
falso concepto de autoridad de jefarcas que han hipotecado sus facultades
de mando con actitudes caprichosas e incomprensibles en hombres a quie-
nes se les confía la administración de poderosos organismos, los funcio-
narios mantuvieron su lucha en un 99% y concurrieron a prestigiar con su
presencia y su proceder el acto del Palacio de Peñarol.

Hubo pasión, hubo entusiasmo, hubo en pasajes ofuscación, pero todo
ello es comprensible en un núcleo de 5.000 compañeros en los que hacían
eclosión en ese acto todas las inquietudes, todos los instantes emotivos que
los días de huelga lógicamente le habían creado, pasión, entusiasmo y aún
ofuscación, que de haber faltado, no habrían dado explicación a la magní-
fica firmeza y unidad del gremio demostrada en 13 días de lucha.

Pero ese clima emotivo, no evitó que el gremio pudiera demostrar una
vez más, su responsabilidad, su criterio, su inteligencia en el planteo de
posiciones y, concretamente sobre el conflicto, su disposición al encuentro
con una solución encuadrada en la dignidad que merecen las razones que
lo movieron a la lucha y la justicia que respalda su movimiento.

La resolución formulando una contrapropuesta de acuerdo a la Co-
misión Mediadora de la Cámara de Representantes, sobre la base de la
fórmula que ésta ofreciera, sacrifica importantes postulados por los que
el gremio encauzó su movimiento llevándolos a posiciones intermedias que
posibiliten la solución del conflicto.

Si esa solución no llega, no será por culpa de nuestra magnífica asam-
blea ni por su firme y mesurada resolución, sino nuevamente por la intransi-
gencia de los Directorios.

Y mientras esa intransigencia persista, persistirá la huelga. Y a esa
huelga se sumarán en su debida oportunidad todas las fuerzas solidarias
del panorama sindical del país que ve en nuestra causa, la causa de todos
los trabajadores.

EXHORTACION

Ya el viernes se vivió en los alrededores de los Bancos un clima de mayor vigilancia y actividad policial.

Los anuncios periodísticos del Ministerio del Interior, auguran para hoy un aumento de dicha actividad.

Frente a este hecho, exhortamos a los compañeros que no tengan cometidos que cumplir en dichos sitios, a evitar reuniones y grupos en los lugares cercanos a los Bancos.

Asimismo rogamos mantener la misma actitud ordenada y juiciosa cumplida hasta hoy, y fundamentalmente, no responder ni reaccionar a ninguna actitud provocativa o que aparezca o pueda ser interpretada como tal, que viniere de parte de la fuerza pública.

Recuerden los compañeros que cualquier incidencia aún la no provocada por nosotros, será tomada y reproducida por las versiones "oficiales" y las notas periodísticas como armas de desprestigio de nuestro movimiento.

Nuestra firmeza y nuestra unidad son nuestras únicas armas.

Estando ellas fortalecidas por el transcurso de los días de lucha y por la magnífica Asamblea del sábado, nada ni nadie podrá evitar que la justicia que reclamamos se concrete.

PROCESO DE LA MEDIACION

Luego de finalizada la brillante Asamblea General, se reunió el Comité de Emergencia a fin de redactar la nota a presentar a la Comisión Mediadora.

La entrega de esa nota, en la que se indicaban los términos de la contrapropuesta votada por la Asamblea, se cumplió a las 19 horas, en el Palacio Legislativo, por el propio Comité de Emergencia en pleno.

También la Comisión de Legislación del Trabajo se hallaba reunida con la totalidad de sus integrantes, quienes manifestaron en primer término su complacencia ante las actitudes diligentes y deferentes hacia esa Comisión por parte de los bancarios.

En esa reunión conjunta entre la Comisión Mediadora y el Comité de Emergencia, nuestros dirigentes aclararon debidamente el espíritu de la contrapropuesta e hicieron notar lo que significaba como sacrificio de posiciones del gremio.

Finalmente la Comisión de Legislación del Trabajo aseguró que continuaría mediando en el conflicto, teniendo presente la contrapropuesta presentada por el gremio.

Con posterioridad a esto, ustedes ya saben por la información periodística que la mediadora convocó a los Directorios para el día de ayer y éstos no concurrieron. Y finalmente que dicha Comisión Mediadora resolvió por unanimidad plantear la situación a la Cámara de Representantes en el día de hoy con carácter de grave y urgente.

Hasta aquí la información. Ustedes compañeros sacarán conclusiones en las actitudes del gremio y de los Directorios, y convendrán con nosotros que éstos a cada paso que dan fortalecen más y más nuestro movimiento.